

Claudia Rivera Rojas

Profesión: Químico Ambiental.

Residencia: Región de Coquimbo, Chile.

Fecha de nacimiento: 09 Agosto 1972.

Teléfono: 9 74771577

Correo electrónico: claudiariverarojas@gmail.com

Habilidades / Capacidades

Capacidad de Manejo de Crisis y Contingencias

Habilidad: Capacidad de generar compromiso en las personas a mi cargo para el cumplimiento de metas, objetivos y lineamientos definidos por las organizaciones para las cuales me he desempeñado, mediante la organización de equipos de trabajo y el desarrollo de relaciones interpersonales.

Capacidad de identificar y manejar conflictos de manera oportuna y sana. Logro de resultados en trabajo bajo presión.

Logros: Planificación, dirección y control de las actividades realizadas, permitiendo el favorable desarrollo de capacidades y habilidades en las personas, manteniendo un clima laboral estimulante y grato. Formar o mantener equipos de trabajo de alto rendimiento, estableciendo funciones y distribución de tareas conforme a las habilidades particulares de cada integrante. Lograr cohesión del equipo profesional.

Manejo de proyectos ambientales emblemáticos que, cumpliendo con las exigencias técnicas y legales, no eran aceptados por la ciudadanía y que derivaron en cuestionamientos y conflictos de carácter público. Esto puso a prueba mi capacidad de comunicación, coordinación y trabajo en equipo con las autoridades regionales. Mantuve la calma tanto al interior de la Dirección Regional del Servicio de Evaluación Ambiental, como en el Gabinete Regional, actuando como vocera de la Comisión Regional del medio Ambiente frente a los medios de comunicación y respondiendo a requerimientos de la cámara de Diputados de Chile.

Capacidad de Gestión y Logro/ Dirección y Administración

Habilidad: Gestión de actividades asociadas al cargo, desarrollando, diseñando y planificando directrices necesarias para el logro de los objetivos Institucionales.

Logros: Disminución de los tiempos en la tramitación de proyectos ambientales, mejorando la fundamentación y contenidos técnicos de los documentos emitidos por la entidad a cargo. Planificación, coordinación y supervisión directa de las actividades realizadas por el equipo de profesionales a cargo, ej.: Proyectos de Fondos de Innovación para la Competitividad (\$ 2.000.000.000); Fondo Nacional de Desarrollo Regional (\$ 30.000.000.000) y Desarrollo de Políticas, Planes y

Programas de Ordenamiento Territorial. Participación y revisión integral de todos los documentos técnicos emitidos por la división que dirijo.

Comunicación permanente con otras Instituciones involucradas.

Capacidad de Relación con el Entorno y Articulación de Redes

Habilidad: Identificar y coordinar a los actores involucrados (stakeholders) en las distintas situaciones ambientales de la Región y gestionar la comunicación y participación de ellos para facilitar la gestión institucional.

Identificar y coordinar a los actores involucrados en el diseño y la implementación de políticas públicas y estrategias regionales.

Capacidad de dirigir equipos de trabajo orientados a la presentación y discusión de proyectos de aprobación regional.

Logros: Desarrollar alianzas estratégicas con los actores involucrados, con el propósito de agregar valor a la gestión y lograr resultados eficaces y eficientes. Actores involucrados: otros Servicios con competencia ambiental, Gobierno Regional (Consejo Regional), Gestores de Proyectos y partes interesadas en general.

Establecer canales de comunicación y coordinación permanente a través de reuniones de trabajo, capacitaciones en distintas materias de interés, cooperación y propuestas de mejoras en el desarrollo del trabajo.

Objetivos Profesionales

Continuar mi desarrollo profesional, complementando mis áreas de conocimiento en medio ambiente con otras áreas de competencia y perfeccionamiento, como legislación ambiental, gestión de personas, participación en áreas de capacitación, conformación y motivación de equipos de trabajo.

Formación Académica

Químico Ambiental, Licenciado en Ciencias del Medio Ambiente Mención Química, Facultad de Ciencias, Universidad de Chile, Santiago, año 2000, aprobado con distinción (nota 5.7 final).

Formación Extra Académica

Diplomado en Psicología para Organizaciones efectivas, Universidad Adolfo Ibáñez, año 2014 -2015.

Diplomado en Desarrollo Económico Local, Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo (SUBDERE) y Universidad de Santiago de Chile, año 2013.

Auditor Líder en Sistemas Integrados de Gestión ISO 9.001:2000 – ISO 14.001:2004 OHSAS 18.001:2007, Bureau Veritas, Santiago, año 2008.

Auditor Ambiental Líder ISO 14.001, Det Norske Veritas Chile (DNV) acreditado por The Institute of Environmental Management and Assessment (IEMA-UK), Santiago, año 2003.

Experiencia Profesional

Diciembre 2014 a la fecha:	Compañía Minera del Pacífico (CAP Minería), Gerencia de Personas y Sustentabilidad. Cargo: Jefe de Permisos y Control de Cumplimiento. Función: Tutelar la preparación, tramitación y cumplimiento de los permisos ambientales y sectoriales de la compañía bajo las exigencias legales y corporativas vigentes. Mantener comunicación permanente con las faenas y sus áreas de trabajo respecto de sus obligaciones ambientales y sectoriales aplicables (Resoluciones de Calificación Ambiental, reporte a la Superintendencia de Medio Ambiente, tramitaciones con servicios sectoriales, modificaciones a la normativa ambiental y sectorial aplicable). Asesorar a las faenas en cuanto a requerimientos hechos por la autoridad en las fiscalizaciones ambientales y sectoriales. Mantener un registro actualizado del estado de cumplimiento de las obligaciones y compromisos, informando a la alta gerencia del estado del arte en la materia. Detectar y comunicar necesidades de capacitación ambiental observadas en las distintas áreas de la empresa y proponer al equipo de capacitación las actividades necesarias para generar el conocimiento necesario en dichas áreas.
Abril a Noviembre 2014:	Asesor Ambiental Independiente. Cargo: Asesor ambiental Senior. Función: Asesorar en el diseño y desarrollo ambiental de proyectos en las áreas construcción y minería. Tramitación de expedientes en el SEIA, participar de reuniones con la autoridad ambiental y sectorial como contraparte experta del Titular del proyecto.
2013- marzo 2014:	Gobierno Regional de Coquimbo. Cargo: Jefa División de Planificación y Desarrollo Regional. Función: Asesorar y apoyar al Intendente Regional en la planificación del desarrollo de la Región mediante la elaboración de Políticas Públicas Regionales que consideren y propicien la gestión de los diversos servicios públicos para obtener una gestión regional integrada, eficiente, equitativa y sustentable, acorde con las estrategias regionales y nacionales de desarrollo. Representar al Intendente Regional y/ al Gobierno Regional en los Directorios Ejecutivos de instituciones tales como: Centro de Estudios Avanzados en Zonas Áridas (CEAZA), Centro del Agua para Zonas Áridas y Semiáridas para América Latina y El Caribe (CAZALAC), Entidad Binacional Túnel de Agua Negra (EBITAN), Corporación Regional para el Desarrollo Productivo (CRDP). Dirigir, supervisar y comunicar el funcionamiento de los departamentos de Gestión Estratégica, Planificación Territorial y Relaciones Internacionales a mi cargo, para el desarrollo e implementación de los programas, proyectos y actividades específicas de cada uno de ellos, entre los que figuran: <ul style="list-style-type: none">• Análisis estratégico y prospectivo regional para el diseño de sus estrategias de desarrollo.• Elaboración de políticas públicas regionales: Estrategia regional de desarrollo, Plan regional de gobierno, Estrategia regional de

- innovación, Estrategia regional de desarrollo Rural Campesino, Políticas públicas territoriales.
- Evaluación estratégica y seguimiento de instrumentos de planificación en la Región de Coquimbo
 - Elaboración e implementación de políticas, planes y programas de desarrollo económico local y fomento productivo.
 - Promover y articular acciones de cooperación internacional para el desarrollo regional.
- 2010-2012: Servicio de Evaluación Ambiental Región de Coquimbo.**
- Cargo: **Directora Regional.**
- Función: Definir, planificar, dirigir y supervisar la evaluación ambiental de los proyectos sometidos al Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental (SEIA) en la Región de Coquimbo, con el propósito de obtener permisos y autorizaciones de contenido ambiental.
Coordinar la gestión interna del Servicio y la participación de otros órganos del Estado con competencia ambiental en el proceso de evaluación ambiental.
Dirigir, motivar y administrar los recursos humanos a mi cargo, con el propósito de lograr las metas y objetivos propuestos.
Fomentar y facilitar la participación ciudadana en la evaluación de proyectos, de conformidad a lo señalado en la Ley de Bases del Medio Ambiente.
- 2008- 2010: CONAMA Región de Coquimbo.**
- Cargo: **Evaluador Ambiental de proyectos presentados al Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental (SEIA).**
- Función: Administrar, coordinar, supervisar y ejecutar los procedimientos administrativos asociados a los proyectos sometidos al SEIA y a solicitudes, informes y resoluciones, de acuerdo a lo establecido en la Ley de Bases del Medio Ambiente.
Coordinación con organismos del Estado con competencia ambiental y titulares de proyectos.
Análisis de consultas de pertinencias de ingreso al SEIA.
Apoyar la coordinación, perfeccionamiento y fortalecimiento de sistemas de información, indicadores ambientales, análisis y comunicación.
Desarrollar y realizar informes requeridos por los superiores jerárquicos.
- Año 2008: Compañía Minera del Pacífico (CAP Minería), Minas El Romeral, La Serena.**
- Cargo: **Consultora Ambiental Independiente.**
- Función: Asesoría integral en gestión ambiental de la faena (planta de beneficio, acopios de mineral, tanques de relaves, transporte hasta puerto de embarque). Apoyo técnico para la recertificación ISO 14.001 en Puerto Guayacán.
- 2005- 2007: Gestión Ambiental Consultores (GAC) / Ecology & Environment Inc. (E&E), Santiago.**
- Cargo: **Jefe de Proyectos área Minería e Industria.**
- Función: Planificar y desarrollar Estudios y Declaraciones de Impacto Ambiental, considerando desde la planificación presupuestaria de los proyectos, definición de actividades, disciplinas y especialistas ambientales

requeridos, coordinando y ejecutando actividades de terreno y gabinete de cada especialidad.

Consolidación de la información y control de calidad.

Seguimiento de la evaluación ambiental hasta obtención de Resolución de Calificación Ambiental Favorable.

Preparación y seguimiento de compromisos ambientales y tramitación de permisos.

Desarrollo de Auditorías Ambientales y Due Diligence.

2003- 2004: **Centro de Investigación Minera y Metalúrgica (CIMM T&S S.A.), Santiago.**

Cargo: **Ingeniero de Proyectos.**

Función: Elaborar Estudios y Declaraciones de Impacto Ambiental.

Auditor ambiental de cumplimiento de Resoluciones de Calificación Ambiental Favorable para proyectos de rellenos sanitarios.

2001- 2002: **AMBAR Consultora Ambiental, Santiago.**

Cargo: **Ingeniero de Proyectos.**

Función: Elaborar Estudios y Declaraciones de Impacto Ambiental.

Organizar y participar en reuniones de coordinación con titulares de proyectos y especialistas ambientales, enfocadas a la definición del marco de trabajo a desarrollar, objetivos y plazos.

Consolidación de la información y control de calidad.

Seguimiento de la evaluación ambiental hasta obtención de Resolución de Calificación Ambiental Favorable.

Otros antecedentes

Idiomas

Inglés: Nivel Medio
Hablado
Escrito.
Tronwell.

Informática

Microsoft Office. Manejo habitual de sus programas Word, Excel, Power Point, Outlook.
PDF Acrobat. Manejo habitual a nivel de usuario.
Internet, Google Earth. Manejo habitual a nivel de usuario.

Otros datos

1. Licencia de conducir clase B.
2. Instructora de yoga Kundalini para niños.
3. Profesora de Danza Árabe.
4. Pasatiempos: lectura (promedio 8 libros al año), ciclismo, estudio de la Egiptología.